

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10

Fonda Miralles

Situada en Felanig
calle de Pizá, núm. 19

Hermosas y ventiladas habitaciones, limpieza y esmerado servicio, es la mejor fonda de Felanig.

Precios.—Un día 10 reales. Desayuno, dos comidas consistentes en sopa, dos platos y postres.—Una comida sola, 6 reales.

Nerón

Opera en cuatro actos del maestro Rubinstein

La primera representación que tuvo lugar en el Gran Teatro del Liceo no justificó la expectación con que era aguardada. Los aplausos fueron muy pocos, pero en cambio, las manifestaciones contrarias fueron muchas, y hubo momentos de esos en que el abrir la boca uno de los intérpretes era señal segura para recibir una ovación poco agradable. El público aficionado á las representaciones tumultuosas se despachó á su gusto.

Ya que no justificación, que para estos procedimientos no la hay nunca no le faltó motivo. La obra llegó á la escena sin los ensayos más precisos, cuando, dado lo débil del argumento y de la música, necesitaba con más urgencia salvarse por medio de una ejecución cuidada. De esto no hubo ni rastro. La mayoría de los intérpretes se mostraba vacilantes en sus papeles respectivos, y en cuanto á la orquesta, y especialmente en cuanto á los coros, vale más no hablar.

El Nerón no tiene carácter propio, ni acusa personalidad ninguna, ni revela fibra dramática, ni tiene un libreto conducido con lógica y con interés, abundando, como compensación, en languideces y vulgaridades. Pero de esto á condenarla del modo sumario con que lo hizo parte del público, media gran distancia.

El Nerón no es más que una ópera de gran espectáculo y el libreto esta trazado con esta mira principal. El tiempo en que la acción se desarrolla se presta mucho á decoraciones de efecto, como que representa la cultura romana en su época de mayor magnificencia. El personaje principal está bien elegido: la vida de un Emperador como Nerón, caprichoso, venagativo, cruel y supersticioso, que se cree un gran artista, que compite como músico y poeta en los juegos públicos, cuya voluntad no soporta freno en sus antojos y que concluye muriendo cobardemente á manos de un liberto, cuando fugitivo de Roma espera hallar la salvación en los campos, tiene todo el relieve necesario para una producción teatral. Ningún Emperador dejó huella mayor en la tradición; la brevedad de su carrera, sus principios humanos, sus crímenes y su trágico fin impresionaron las imaginaciones populares; por mucho tiempo se siguió creyendo que no había muerto, y siglos después en plena Edad media, suponíase que su sombra errante vagaba durante la noche por las alderas solitarias del monte Pincio.

Todo esto permite desarrollar unas cuantas situaciones de gran bulto, escenas brillantes que hagan contraste con otras de color sombrío, moviéndose en ellas al rededor de la figura del tirano imperial la muchedumbre abigarrada que ya entonces llenaba la capital del mundo, extranjeros y ciudadanos, cortesanas y legionarios, senadores, esclavos, tributos, sacerdotizas, galos y libertos helenos.

Para todas estas situaciones ha sabido escribir Rubinstein una música decorativa, justa en el empleo del color que conviene á cada una, pero que anoche, sea por falta de vigor en la orquesta, sea por la inseguridad con que se ejecutaba, pareció menos brillante de lo que se requería para el caso, menos pomposa, aunque el maes-

tro ruso hubiera protestado de la palabra.—Eso es bueno para Meyerbeer, contestó malhumorado á un amigo que calificaba con esa palabra su ópera *Los Macabeos*.

Y, sin embargo, el sistema á que más se inclina es precisamente el de Meyerbeer, sin igualarle en lo dramático. A ese sistema le lleva forzosamente el afán de no aparecer wagneriano; y así no hay que buscar en sus óperas el empleo del leitmotiv, porque es un procedimiento que él censura en Wagner, pareciéndole tan cándido, tratándose de ciertos personajes y situaciones, que antes producen risa que emociones fuertes y serias.

La ópera está hecha en vista de una situación culminante, que Rubinstein ha sabido tratar con toda la magnificencia que se merece: es la de Nerón contemplando con entusiasmo de artista el espectáculo de Roma entregada á las llamas; y entonando al son de la lira los estrofas que cantan el incendio de Troya por los griegos mientras el pueblo azorado corre huyendo de la catástrofe. La oda de Nerón está bien hallada, y su melodía, clara y de grandes líneas producirá efecto cuando se ejecute en mejores condiciones.

Pero además de estas páginas hay otros muchos trozos en la ópera bien sentidos y bien expresados, principalmente en los dos últimos actos. La plegaria de Criseida, los dos duos de esta, con Vindex el uno, cuando le declara su religión, y con su madre después; los terrores de Nerón en la tumba de Augusto, y su muerte, acompañada por los coros interiores y la orquesta de arpas, instrumentos de madera y de cuerda en pizzicato, son los fragmentos que pueden citarse con mayor elogio.

Donde no ha estado feliz Rubinstein es en muchos de los coros, y en los bailables, de una vulgaridad desoladora.

Del Diario de Barcelona.

Gaceta de Paris

En épocas de agitación, según los sociólogos que estudian el «alma de las muchedumbres», existe un contagio de impulsos brutales que arrastran á las turbas á cometer, casi sin conciencia, los crímenes horrendos que ensangrientan la historia. Hoy pretenden algunos que la doble tentativa de asesi-

nato de Etievant puede ser producto de la excitación reinante estos días. Acaso el feroz anarquista haya aprovechado el trastorno que en el servicio de vigilancia ocasionan las manifestaciones de los estudiantes; pero pretender explicar el acto por la fórmula del contagio turbulento, es desconocer la psicología del individuo, distinta y aún opuesta á la de las masas.

Por sus declaraciones, por su actitud, por lo que se conoce de su vida, Etievant es, como muchos de sus congéneres, un bruto adulterado por la lectura, un impulsivo, y de los más groseros, para el que toda la dura ley social y el principio de autoridad subsiguiente encárnanse en un humilde guardia de orden público, el grado más bajo de la escala gerárquica, el único á que alcanza la síntesis de este semihombre semífiera, en el que concurren, relacionados con el intelecto embrionario, el vigor corporal y el miedo instintivo al dolor físico: lo que amansa al bruto. «Me rendiré, pero no me maltratéis, no me hagais daño»—suplicaba Etievant ya rendido.—Pero cuando le llevaban ante el Jurado en 1892, cómplice de Ravachol, para el que robó la dinamita de Soissy, cuando estaba seguro de la inmunidad que se dispensa á los reos, su arrogancia descortés irritaba al público.

—Acusado, levántese Vd.—deciale el presidente.

—Levántese Vd., si quiere—replicó Etievant.—¿Por qué no se levanta Vd.?

—Porque soy magistrado y debo estar sentado.

—Pues yo soy un reo que no debe levantarse.

—No insisto. ¿Cómo se llama Vd.?

—Como á Vd. no le importa. ¿Le pregunto yo qué edad tiene? Además demasiado conoce usted mi nombre; no hay para qué hacérmelo repetir...

Este trozo de interrogatorio da á conocer el personaje con quien el Jurado de Paris tendrá que volver á entenderse.

Pero ni los excesos, ni las brutalidades, ni los crímenes anarquistas, disculparán otras infamias sociales que, por prurito de originalidad ó por un altruismo enfermizo, se cometen con ofensa de la desgracia, de la miseria, de la solidaridad humanas. La excentricidad, la extravagancia reemplazan al ingenio. Para que la gente hable es menester llevar á cabo algo insólito, algo contra el sentido común, el absurdo

que los más absurdos no hayan aun realizado; y para que la aberración adquiera mayor celebridad, espérase la hora de la muerte aprovechando la resonancia del testamento.

Así ha obrado Mad. Chossegros, fallecido el otro día, legando todas sus joyas, apreciadas en 2.000.000 de francos, á la Sociedad Protectora de los Animales, para endulzar la existencia de los caballos y de los perros; mientras la «Assistance Publique» hace saber la imposibilidad en que se halla de socorrer á todos los desvalidos que el hambre y el frío diezman.

En Paris existe más de una docena de estos tipos, solteronas la mayoría, á quienes en su gráfico hablar, el pueblo llama *les mères aux chats*, que verían sin emoción morir un niño y sufren convulsiones porque se fustigue á un caballo.

Nueve damas han adquirido por 40.000 francos 17.000 metros de terreno para construir un precioso *cottage* en la linde del bosque de Garches, que sirve de asilo á los perros abandonados que las buenas señoras encuentran por las calles durante el invierno.

Mlle. Claude Bernard, la hija del sabio fisiólogo, alberga en su casa, herméticamente cerrada á los indiscretos mendigos, 80 gatos cuidados como criaturas.

Mme. Donon, venerable septuagenaria, tiene como pensionistas 11 felinos y 16 canes, cuyas pensiones abona la Sociedad Protectora. La misma señora dió asilo gratuito á los seis gatos y dos perros que Louise Michel le confió cuando se fué de huida á Londres.

Otra señora, la Delvincourt, va todas las tarde á la «Halle aux Vins» con dos cestos de comida preparada por ella para los cien gastos que en aquellos almacenes viven, y además mantiene treinta en la Lonjo de cueros, y veinte en el Jardín de Plantas, sin contar los que encuentra á su paso al ir á repartir esta sopa boba.

Siquiera Mad. Delvincourt tiene una disculpa, pues cree en la metemiscosis, y asegura que en otra existencia vivió en el cuerpo de un gato; así no hace más que proteger á parientes lejanos. Y se pasa la vida escuchando por las alcantarillas para retirar los gatitos recién nacidos, de los que actualmente posee treinta y cinco, ya crecidos y cebados.

Otra, Mad. Colasse, protege los gastos del Mercado Central, del Palacio de Justicia, de Cluny y de la Sorbona.

Un espectáculo curioso es ver todas las tardes, á eso de las tres, salir, uno á uno, del Palacio de Justicia: hasta treinta mininos, dirigirse á la plaza Dauphine y esperar la llegada de Mad. Colasee, con su cesto.

Por último, en todo Montmartre son conocidas Mads. Milo, Marriere, Stutz, Taupin y no cito sino las principales, como miembros activos y celosos de esta Beneficencia Pública bestial.

¡Cosi va il mondo!

L. ARZUBIALDE

Una carta de Daudet

La opinión pública se ha preocupado con frecuencia del apartamiento de Daudet de la Academia Francesa, siendo así que sus grandes méritos literarios le hacían acreedor á figurar entre los *Inmortales*.

Muchas tentativas se hicieron para conseguirlo desde 1875, en que *Fromont jeune et Risler aine* recibió el premio Jony, concedido por la Academia.

Alfonso Daudet se mostró siempre inexorable en este asunto; sus sentimientos, respecto á la docta corporación, eran invariables; guardaban hacia los *Inmortales* cierto rencor por no haber admitido entre ellos á los que Daudet consideraba como sus maestros.

Una carta, dirigida por el novelista á Bergerat, explica con toda claridad su modo de pensar.

Dice así el documento en cuestión:

«Amigo Calibán: cuentista y novelista francés, mis maestros fueron Balsac, Stendhal, George Sand, Germain de Nerval, Gautier, Flaubert y los Goncourt. Ninguno de ellos fué académico; ¿porqué había de serlo yo? Acuérdate, además, de Michelot, Filarete Charles, Edgar, Quinet, Paul de Saint Victor y tantos otros excelentes escritores contemporáneos, que no son académicos.

Supongamos que, durante nuestra vida, las palmas verdes halagan nuestra vanidad; pero después, cuando llega el fin, cuando nuestros libros son los que hablan por nosotros, el sello de la Academia vale poca cosa.

He ahí por que, en vez de decir contigo «Es preciso serlo», continué creyendo, más que nunca, que «serlo ó no serlo» es *Kif Kif* (es indiferente.)

El quilo de la dificultad es en todo caso, escribir buenos libros.—Tuyo: Alfonso Daudet.»

casado con Dora me figuraba lo que habría deseado que fuese mi esposa.

Me dominaba este sentimiento cuando leía á Inés las páginas que había escrito, cuando contemplaba sus atentas miradas, cuando la hacía sonreír ó llorar, cuando ella misma me hablaba de las creaciones de mi imaginación como de personajes reales, por quien se interesaba formalmente.

En una palabra, había aprendido á dirigir mis sentimientos en conformidad á la ley del deber, y respetaba el cariño de hermana que Inés me había otorgado.

Por nada del mundo hubiera aventurado turbar la calma y pura intimidad de nuestras entrevistas; me hubiera creído un miserable egoísta aspirando á otro destino que el que yo mismo me había hecho.

La amaba, sin embargo, y me consolaba algunas veces adivinando en un porvenir lejano y confuso el día en que, llegados á la vejez, podría hacerle esta inocente confesión y decirle:

—Sí, Inés; cuando regresé de mis viajes os amaba con el amor de un amante, y no he vuelto á amar á otra desde entonces.

No pude sorprender ningún cambio en Inés; era la misma que ha sido siempre para mí.

Entre mi tía y yo, después de mi regreso, había habido una sujeción, ó, por mejor decir, una mútua reticencia sobre este delicado asunto.

Creo que su pensamiento había adivinado parte del mío, y comprendía perfectamente el silencio que guardaba cuando, con mucha frecuencia y siguiendo nuestra antigua costumbre, pasábamos la velada delante de la chimenea sin decirnos una palabra horas enteras y sin necesidad tampoco de traducir verbalmente lo que nos preocupaba á entrambos.

Llegó Navidad, y como Inés no me había hecho ninguna nueva confidencia, me atormentó una duda que me había asaltado diferentes veces.

¿Habría adivinado el verdadero estado de mi alma? ¿Temeraria causarme una pena muy viva revelándome su propio secreto?... Si era así, mi sacrificio era infecundo,

—¿Un fraude en perjuicio del Banco de Inglaterra?

—Sí, señor; fraude, letras falsificadas y asociación en grande para robar al Banco. El número Veinte y Siete se había puesto al frente de una partida, y él mismo inventó la trama y distribuyó los papeles. El bribón pensaba librarse y dejar á los otros en la red; pero, á pesar de su truanería, el Banco le echó la zarpa, y no pudo eludir la sentencia que le condena á la deportación por toda la vida.

—¿Sabeis el delito por que han condenado al número Veinte y Ocho?

—El número Veinte y Ocho, continuó el guardian después de haber mirado en torno suyo y bajado la voz, temiendo que le escuchase Mr. Creakle y los otros amos de los inmaculados presos, el número Veinte y Ocho es también un caso de deportación. Tenía un puesto de lacayo y robó á su amo una suma de doscientas cincuenta libras esterlinas la víspera del día que debía acompañarle en un viaje al continente. Recuerdo esta historia por la particularidad de que fué arrestado por una enana.

—¿Por una enana?

—Una mujer diminuta cuyo nombre he olvidado.

—¿No se llamaba miss Mowcher esa enana? preguntó al guardian.

—¡Justamente! eso es. El ladrón había logrado evadir todas las pesquisas, y disfrazado con una peluca rubia iba á embarcarse para América, cuando la enana, que por casualidad estaba en Southampton, le reconoció á pesar de su disfraz, se arrojó á sus piernas, le hizo rodar por el suelo y le asió con fuerza gritando ¡socorro!

—¡Bravo, miss Mowcher! exclamé.

—Hubiérais dicho también bravo miss Mowcher, continuó el guardian, si la hubiérais visto, como yo, en el banco de testigos obtener los cumplidos de los jueces por la claridad de sus declaraciones.

Habíamos visto todo lo que había que ver, y como habría sido inútil representar al honorable Mr. Creakle que el número Veinte y Siete y el Veinte y Ocho eran dos pilastres perfectamente consecuentes y fieles á su carácter, sin haber sido nunca otra cosa; es decir, dos hipócritas

Poco tiempo después su amigo Edmundo de Goucourt le hizo nuevas proposiciones para que se presentase candidato. Como siempre, el autor de *Tartarin* rehusó entrar en la Academia.

NOTICIAS

Del extranjero

Austria-Hungría.—Ha fallecido en Viena, a los 68 años, el Conde Koloman de Tisza, antiguo presidente del Consejo de Ministros de Hungría.

Bélgica.—Se ha producido un violento tumulto en la Cámara de Diputados. El socialista Demblou, que recientemente había sido excluido, quiso penetrar el día 25 del corriente mes en la Cámara, acompañado de un grupo de individuos del pueblo, y la tropa hizo que desalojaran el local Demblou y sus acompañantes. Los diputados socialistas censuraron en violentos discursos la intervención de los soldados en un hecho que era privativo de la autoripresidencial, y se levantó la sesión en medio de grandes protestas.

Chile.—Se ha verificado en Valparaíso un *meeting* patriótico contra los argentinos, al que han asistido 15.000 personas. El Presidente de la República, Sr. Errázuriz, al recibir a la Comisión delegada de aquél, hizo constar que no existía motivo alguno de alarma respecto a las relaciones amistosas con la Confederación Argentina, y que en caso de conflicto, el pueblo y el Gobierno chileno sabrían sostener las gloriosas tradiciones nacionales.

Estados Unidos.—La resolución proponiendo que se autorice al Gobierno para nombrar un ministro plenipotenciario de los Estados Unidos cerca del titulado Gobierno de la República cubana, ha sido enviada para su estudio a la Comisión de Relaciones exteriores de la Cámara de Representantes.

El departamento de Negocios extranjeros ha publicado una nota en la que se dice que siendo muy amistosas las relaciones entre los Estados Unidos y España, no existe ya motivo para mantener alejados de los puertos de Cuba los buques de guerra norteamericanos. En su consecuencia dispuso el Gobierno que el acorazado *Maine* se dirigiera a la Habana, donde ha fondeado hace pocos días, visitando su oficialidad a las autoridades y recorriendo luego los principales sitios públicos de aquella capital. El *Maine* es un acorazado de combate de segunda clase; desaloja 6.682 toneladas, tiene una fuerza de 9.000 caballos de vapor y una velocidad de 17 millas por hora; lleva 22 cañones y una tripulación de 510 hombres.

Un despacho de San Luis da cuenta de haberse incendiado un depósito de granos y otros edificios. En el primero se quemaron unos tres millones de fanegas de cereales, calculándose las pérdidas en 25 millones de francos.

Los habitantes de Boston han remitido al Secretario de Estado, Mr. Sherman, la cantidad de 6.000 dollars para los cubanos faltos de recursos.

Francia.—El actual movimiento antisemita en la vecina República viene siendo sostenido, desde hace algunos años, por el periódico *La libre parole*, a cuyo frente se halla Mr. Drumont, que ha abierto profunda división en el país, complicando la cuestión social. En Francia existen 71.000 israelitas, de los cuales 42.000 viven en París, 19.000 en la frontera de Alemania, 3.000 en Burdeos; los 7.000 restantes ocupan diversos departamentos del Mediodía. Son pocos en número, tratándose de una población de 38 millones de habitantes; pero su valer es enorme, porque poseen el dinero. En 80.000 millones estimase la riqueza mobiliaria francesa, y de ellos la cuarta parte se halla en poder de los judíos.

Se han repartido los programas de la Exposición internacional y colonial que debe inaugurarse en Rochefort-sur-Mer, cuya duración se prolongará desde 1.º de Junio a 1.º de Septiembre próximos. Ocupa la Exposición una superficie de 50.000 metros cuadrados. Hallarán cabida en este certamen todos los productos del comercio, de las artes, de la industria y de la marina. La Junta nombrada para dirigirla consta de las notabilidades más autorizadas de la vecina República.

En medio de la actual excitación política, verdaderamente incomprensible, que reina en Francia, no quedan en olvido cuestiones de verdadero interés. Trátase ahora de cierta petición dirigida a las Cámaras para obtener de éstas una ley en la que se conceda a los inquilinos que satisfacen adelantados sus alquileres un interés por las sumas depositadas a título de garantía ó fianza en poder de los propietarios. La instancia lleva al pie más de 40.000 firmas y va a presentarse de un día a otro al Presidente de la Cámara de Diputados. Es de notar, que según los hechos alegados en la petición, excede en París la suma anticipada por los inquilinos a los propietarios de 250 millones de francos, cantidad que permanece inmovilizada y sin provecho alguno para los deponentes. En cambio, el Estado abona el interés correspondiente a los funcionarios que por razón de sus cargos, y como garantía de los mismos, depositan sumas en el Erario público.

De las islas:

Sansellas

Esta mañana, después de los divinos oficios, se ha cantado salemne *Te Deum* en acción de gracias por la pacificación del archipiélago filipino. Asistieron el Ayuntamiento, demás autoridades y numeroso gentío.

—El estado de los sembrados y arbolado aseguran abundante cosecha.

Don José Quint Zaforteza

y Crespi de Valldaura, de Togores

Ha fallecido esta madrugada a las doce y media

DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su esposa, sus hijos, madre, hermanos, madre y hermana políticas, tías, sobrinos, sobrinas, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan su asistencia al rosario que se celebrará a las siete y media de esta tarde y a la inmediata conducción del cadáver.

—Para el sábado próximo, día 5, se preparan variados festejos con motivo de la festividad de Santa Agueda, patrona de este pueblo. En la tarde de dicho día en la plaza pública se representarán por algunos aficionados varias escenas compendio de la vida de la Santa, amenizando la función una banda de música contratada al efecto.

Dichos festejos terminarán con un baile que dará principio a las ocho de la noche.

Dada la animación que se nota y el buen humor de los organizadores tendremos fiesta lucida y concurrida.—*El Corresponsal.*

2 de Febrero de 1898.

Sineu

El mercado celebrado ayer en esta villa se vió muy poco animado, siendo escasas las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Trigo, a 20'00 pesetas.
Candeal, a 21'00 id.
Cebada del país, a 10'00 id.
Avena, a 9'00 id.
Maíz, a 15'00 id.
Habichuelas (confits), a 30'00 id.
Id. blancas, a 32'00 id.
Frijoles, a 30'00 id.

Garbanzos, a 00 id.

Habas ordinarias, a 17'00 id.

Id. para ganados, a 16'00 id.

Hacen unos días primaverales y son muchas las familias que salen del pueblo con objeto de visitar sus tierras.

—C.

2 de Febrero de 1898.

Lluchmayor

Debo noticiarle que hoy a las nueve y media de la mañana han salido las dos bandas de música, una por un lado del pueblo y la otra por el otro para solemnizar la paz de Filipinas. Después de haber dado la vuelta por el pueblo se han reunido en la plaza mayor, acompañando una de ellas al ayuntamiento hasta la parroquia.

El Juez, teniente de carabineros y el de la guardia civil también han asistido al *Te-Deum*.

—Durante el mes de Enero pasado han fallecido en ésta cuatro hombres, cinco mujeres y cuatro niños.—C.

2 de Febrero de 1898

De la capitol:

El ingeniero de Caminos Don Pedro Garau, que prestaba sus servicios en esta provincia, ha sido trasladado a la de Teruel.

Si el señor Garau hubiese solicitado este traslado ó si necesidades efectivas

del servicio la impusieran, nada tendríamos que objetar a ello.

Pero lejos de ser así, se ha removido de su puesto a un funcionario laborioso é inteligente, en detrimento del propio país en que servía, y sin que ni su voluntad ni el bien público estuviesen interesados en ello.

Hacemos constar el disgusto que nos ha producido esta medida convencidos de la ineficacia de una protesta que tenemos bastante valor para formular porque así sentimos y así pensamos en este asunto; no porque la insinúen ó provoquen, por espíritu de oposición, periódicos políticos órganos de otros partidos que han hecho y harán, si Dios no lo remedia, diez barrabasadas tan gordas como esta.

Ha tomado nuevamente posesión del cargo de Jefe del Parque de Artillería de esta Plaza D. José Carretero que se hallaba en licencia por enfermo.

Habiendo renunciado don Pedro de Alcántara Borrás, los derechos que tenía sobre la mina de lignito titulada *Valle*, situada en el término municipal de Puigpunyent, el señor Gobernador Civil de la provincia ha declarado francos y registrables los terrenos que comprendía.

La guardia municipal encerró ayer en el depósito de Capuchinos a un individuo que maltrató de palabra y obra a su esposa.

Anteanoche ocurrió un pequeño incendio en una casa de la calle de la Concepción.

Gracias a los pronto auxilios de algunos vecinos y del individuo de la guardia municipal de servicio en aquella calle, pudo ser dominado el fuego a los pocos momentos.

Por un individuo de la guardia municipal fué recogido anoche y conducido al depósito de Capuchinos un sujeto que encontró tendido, en completo estado de embriaguez, en el punto denominado *Camp d' en Seralta*.

El señor Alcalde castigó ayer con multa de 25 pesetas, al sujeto que en completo estado de embriaguez guiaba el domingo por la tarde un carruaje por la carretera de Lluchmayor, atropellando al que encontraba a su paso.

No habiendo podido celebrar ayer sesión la Junta municipal del censo de población, por falta de número, el señor Alcalde ha convocado de nuevo dicha Junta para el día 5 del actual a las doce y media de la tarde.

Por el Juez instructor permanente de causas en esta Capitanía General, se cita a los padres del soldado fallecido en el Hospital Cívico-Militar de la Plaza de Santander, Arnaldo Mir Sastre, para que en el término de 15 días comparezcan ante dicho juzgado con objeto de acreditar por medio de pruebas los derechos que pueden tener como herederos de aquel.

Por lo que apreciamos a nuestro amigo D. Juan Fiol y Durán procurador de esta Audiencia, nos ha llenado de esperanzas y de satisfacción al propio tiempo haber sabido que su hijo D. Bartolomé, que se halla enfermo en Madrid en donde cursa una carrera, había experimentado una notable mejoría en la enfermedad que le postró en el lecho.

El sábado próximo y días sucesivos que sean necesarios se ejercitarán en el tiro al blanco en el sitio denominado *Torre d' en Pau* de 11 de la mañana a 4 de la tarde, los reclutas del Regional núm. 1.

Con el título de 1.500 familias en *Manacor víctimas de la miseria*, publica *La Unión Republicana* de ayer el siguiente suelto:

«El sábado por la mañana, un amigo nuestro recién llegado de Manacor nos manifestó que es tal la miseria reinante en aquella industriosa villa que espanta ver el desespero en que se hallan muchos padres de familias obreras, que por carecer en absoluto de trabajo, se ven en la horrible situación de no poder alimentar a sus esposas ó hijos; y tanto es así—nos dijo nuestro amigo—que hace unos cuantos días que, los que en tan crítica circunstancia se hallan acudieron en demanda de auxilio al Alcalde de dicha villa, quien ante las justas indicaciones de los suplicantes resolvió convocar para una reunión a los mayores contribuyentes a fin de conjurar el grave conflicto que amenaza, caso de no atender a remediar en lo posible la gran miseria que allí reina.

Después de haber tenido lugar la referida reunión, se participó a los menesterosos que se les atendería en lo posible.

tas bribones que sabían lo que valían las confesiones en semejante sitio, y esperaban con secreta impaciencia el momento en que podrían explotar a los infelices del Nuevo Mundo, como habían explotado a los de este; dejamos a los jueces y presos, contentos los unos de los otros, y nos volvimos a nuestro domicilio, convencidos del vacío del famoso sistema.

—Tal vez sea una excelente cosa, Traddles, dije a mi amigo, cuando uno está aferrado a una *mania*, que la lleve lo más lejos posible, pues a menos de volverse loco del todo, por fin se convence y se apea.

—Soy de vuestra opinión, me contestó Traddles.



XXXV

UN RAYO DE LUZ ILUMINA MI CAMINO

MAS de dos meses habían trascurrido desde mi regreso, y estábamos en Navidad.

Había visto a Inés con mucha frecuencia. La voz pública me animaba, y yo respondía con nuevos esfuerzos; pero en medio de los enojos que dan el éxito y el trabajo de la composición, la más mínima palabra de elogio que pronunciaba Inés me conmovía más que todas las demás alabanzas.

Una vez por semana, al menos, montaba a caballo, y me iba a pasar la tarde a Cantorbery, volviendo a Douvres por la noche, porque la misma idea me perseguía siempre, y tenía necesidad de la animación de la ida y vuelta para distraerme de mis penas; de mis defraudadas esperanzas y especialmente de la tristeza con que me despedía de Inés.

Por esto me agradaba cabalgar por la noche y pensar en las luchas que había presentado a mi corazón durante mi larga ausencia.

Tal vez expresaría más exactamente la verdad diciendo que en el silencio de la noche escuchaba el eco de mis antiguas ideas, que había rechazado en un vaporoso alejamiento, aceptando el papel que me había impuesto para conservar la confianza que Inés tenía depositada en mí.

No intentaba franquear el círculo que había trazado en torno mio, contentándome con pensar que hubiera podido tener en Inés una compañera más tierna que una hermana, poco más ó menos como después de haberme

Y, en efecto; según nos participa el mencionado amigo, se repartieron 1.500 raciones diarias.

No hacemos ningún comentario, porque esperamos recibir más detallados informes para tratar de nuevo este asunto.

Los días señalados para la cobranza de la contribución correspondiente al tercer trimestre del corriente ejercicio, en los partidos de Inca y Manacor, son los que á continuación se expresan:

1.ª zona de Inca.—Binisalem, del 1.º al 4 de Febrero.—Alaró, del 8 al 12 id. y Lloseta del 5 al 7 de id.

2.ª zona de Inca.—Muro, del 1.º al 6 de Febrero.—Santa Margarita, del 7 al 11 de id.—María, del 14 al 16 id. y Sineu, del 18 al 23 id.

3.ª zona de Inca.—Costitx, del 1.º al 3 de Febrero.—Sansellas, del 4 al 7 id.—Llubi, del 10 al 13 id. y Inca, del 16 al 22 id.

4.ª zona de Inca.—Pollensa, del 1.º al 5 de Febrero.—La Puebla, del 7 al 11 de id. y Alcudia, del 13 al 21 de id.

5.ª zona de Inca.—Búger, del 1.º al 2 de Febrero.—Campanet, los días 3, 4 y 5.—Selva, los días 6, 7, 8, 9, 10 y 11 y Escorca, del 19 al 20.

1.ª zona de Manacor.—Son Servera, del 1 al 3 de Febrero.—Capdepera, del 5 al 7 de id.—San Lorenzo, del 9 al 10 de id. y Manacor, del 13 al 20 de id.

2.ª zona de Manacor.—Artá, los días 3, 4, 5 y 6 y Felanitx, los días 8, 9, 10, 11, 12 y 13.

3.ª zona de Manacor.—San Juan, del 1.º al 4 de Febrero.—Campos, del 5 al 9 de id. y Santañy, del 14 al 18 de id.

4.ª zona de Manacor.—Petra, del 1 al 5 de Febrero.—Villafraanca, del 6 al 7 de id.—Montuiri, del 8 al 11 de id. y Porreras, del 17 al 20 de id.

En la Secretaría del Ayuntamiento de María se halla expuesto al público á efectos de reclamación el presupuesto adicional al ordinario aprobado por aquella Corporación correspondiente al año económico actual.

Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Porreras haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

En vista de la solicitud presentada por el soldado del regimiento de reserva de Baleares número 1 José Díaz Prieto, se le ha concedido el traslado de residencia desde esta ciudad á Puerto Rico.

Después de instruidos las oportunos expedientes han sido declarados inútiles en el Hospital Militar de esta plaza los soldados Miguel Salas Vives, de Pollensa; Bartolomé Truyols, de Inca; Bernardo Bover Pons, de Palma; Juan Miró Capó de Selva; Jaime Genovard Sastre, de Sineu; Antonio Tomás Cervera, de Porreras y Pedro Vives Más.

Por orden del veterinario provincial ha sido sujetado á una inspección veterinaria el ganado vacuno que procede de Mahón y Barcelona ha sido traído últimamente en esta provincia.

El sábado próximo y días necesarios se ejercitarán en el tiro al blanco en las inmediaciones de la Torre d'en Pau los reclutas de infantería ingresados últimamente á las filas.

Han recibido en este Gobierno Militar la propuesta de inutilidad de los soldados recién regresados de Cuba, Pedro Cirer Capó de Sansellas; Antonio Serra Alemany y Guillermo Juan Amengual de Bunyola, los cuales el 10 del actual deberán presentarse en el Hospital Militar de esta plaza, para ser reconocidos de nuevo.

Leemos en el Diario de Barcelona: «D. Angel Aguiló, hijo del inspirado poeta y reputado escritor D. Mariano Aguiló y Fuster, ha reanudado la publicación que con aplauso de los bibliófilos llevaba á cabo su difunto señor padre, del «Cansoner de les obretes en nostra llengua materna mes divulgades durant los segles XIV, XV é XVI». Esta edición hecha con caracteres góticos y con viñetas apropiadas, tiradas en rojo algunas veces, es un facsimile acabado de los libros que se imprimieron en estos Reinos en los albores de la imprenta, y por esta circunstancia y por el interés de las obritas reproducidas en ella ha obtenido la aprobación más calurosa de los aficionados á libros raros y curiosos y de los amantes de la literatura catalana. En el cuaderno que se reparte ahora por la librería de D. Al-

varo Verdagner se encuentra una notable Danza de los muertos publicada en 1497 por Pedro Miguel Carbonell. con excelentes grabados, y las «Cobles ara novament fetes sobre la marquesota», una de las hojas volanderas que más llamaron la atención en el siglo XVI. Celebramos que D. Angel Aguiló continúe la citada colección emprendida por su difunto señor padre.»

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Cuba

Madrid 3 á las 10 m.

Habana.—Una bomba de dinamita estalló al pasar un tren cerca de Güines, no ocurriendo desgracias personales.

Las fragatas alemanas que estaban ancladas en aquel puerto han zarpado con rumbo desconocido.

Naufragio

Madrid 3 á las 11'30 m.

Dicen de Londres que ha naufragado el vapor Chamsel Queen, habiéndose ahogado 49 personas.

Banquete

Madrid 3 á las 11'40 m.

Dicen de París que el alcalde del Havre ha obsequiado con un banquete al comandante del acorazado ruso Sventana y al del acorazado español Carlos V.

El alcalde brindó por el Czar y la Czarina, por el Rey de España y por S. M. la Reina Regente.

Consejo de ministros

Madrid 3 á las 1'30 t.

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la Reina ha carecido de interés.

El señor Gullón, por ausencia del señor Sagasta, hizo el resumen de la política.

Se ha firmado el cambio de gobernadores de Canarias y Ciudad Real.

De Nueva York

Madrid 3 á las 4 t.

Nueva York.—El New York Herald dice que los Estados Unidos desea que se concierten pronto los tratados comerciales con Cuba.

Dícese que el Gobierno ignora que un barco de su nacionalidad se dirija á Matanzas; pero de ser cierto permanecerá allí poco tiempo, trasladándose después á Santiago de Cuba. En ambos puntos desembarcará solamente la oficialidad.

El general Pando.—Fusilamiento.—Excitación á los rebeldes.

Madrid 3 á las 5'00 t.

» » 5'10 »

No se ha embarcado todavía el general Pando porque se halla en Gibara el general Blanco.

Se ha presentado el cabecilla Martín, quien asegura que Calixto García fusiló á los soldados que hizo prisioneros en la acción de Guisa.

El Diario de la Marina publicará un número extraordinario dedicado á la pacificación de aquella antilla, á excitación de las señoras que tienen hijos ó esposos en la manigua, á fin de que se acojan á la legalidad.

Mencheta

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 1.—Varones 6.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 1.—Ninguno.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay nimbus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—N. flojo.

Estado de la mar.—Llana. Buques á la vista.—Una palacra goleta que se dirige al puerto. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Buque cuadro de vela mercante español.

Incidencias.—Cuando el orto estaba despejado el cielo en su zenit, el horizonte con celajería, llana la mar, su nivel más elevado que ayer y soplando al cuarto cuadrante el viento racheado y muy variable en fuerza. A diez horas ya cerrado por el N. E. empezó á lloviznar y acabó por llover algo más fuerte y volver á llovizna á las once que seguía á medio día. En el curso de la tarde hubo lloviznas más frecuentes en el interior de la isla que en Palma; poco había variado al acaso.

Noticias.—Entró la goleta Joven Luisa de Barcelona, el laud Santiago de Burriana y el vapor francés Jeanne A. de Cette.

No hubo salidas. Buques fondeados: Día 3.—Vapor francés Jeanne A., de 854 ton., de Alcudia.—Laud español Santiago, de 35 ton., de Burriana.

Buques despachados: Día 3.—Pailebot español San José, de 53 ton., para Alcudia.—Laud español Santiago, de 53 ton., para Porto-Colom.

Matadero: Día 3.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 1.—Corderos, 103.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 6.—Cerdas, 3.—Lechonas, 0.

Últimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Fomento Agrícola, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Isla Marítima, B. de P. y Caja de Ahorros.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Madrid 3 de Febrero, Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 1886, Cubas Nuevas 1890, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Aduanas, Filipinas, Barcelona 3 de Febrero, Interior, Exterior, Cubas 1890.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 31 de Enero de 1898.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 312, 4, 3, 3, 310.

Boletín metereológico

Día 3 á las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, Máxima á la sombra, Mínima á cubierto, Mínima á descubierta, Dirección del viento, Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, Kilómetros recorridos en 24 horas, Lluvia en 24 horas, Evaporación en 24 horas, Humedad á las 9, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del id. en id.

Sociedades y Corporaciones

Empresa General de Quintas de Barcelona

Se juega la suerte de Ultramar mediante depósito de 125 pesetas. Hay otras combinaciones muy favorables. Detalles: Don Guillermo Balle, único representante de la Empresa en estas Islas, San Miguel 111, Palma.

BICICLETAS The Royal Enfield

VENTAJAS DEL MODELO 1898

Pedalier desmontable fuera del cuadro. Horquilla reforzada nuevo sistema, gracias al cual el ciclista no puede caer en caso de rotura. Freno independiente del manubrio. La bicicleta THE ROYAL ENFIELD es la más elegante entre todas y la que más aceptación tiene en todos los puntos donde es conocida. Bicicletas inglesas BRITANNIA SPECIAL, con neumáticos legítimos «Dunlop, Clincher ó Palmer», llantas huecas dobles, á 100 duros. BRITANNIA número 1, con neumáticos «Beeston», á 80 duros. Bicicletas ROCHET, desde 75 duros. Bicicletas de señora, desde 85 duros. Nuestras máquinas se venden garantizadas de dos á cinco años.

PLAZA DE CORT, 2—Relojería Suiza

Isla Marítima

Por disposición de la Junta de Gobierno se hace saber á los señores accionistas que desde el día 3 del actual quedará abierto el pago de la cantidad que han de percibir al tenor de lo acordado en la Junta General ordinaria de 30 Enero último; destinándose á este objeto los lunes y jueves de diez á una.

Para fijar la numeración correlativa á los distintos títulos procedentes de las Compañías fusionadas, los señores accionistas habrán de depositar sus acciones en las oficinas de esta Empresa por lo menos con 4 horas de anticipación al pago.

Palma 1.º de Febrero de 1898.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El Vocal secretario, Ramón Obrador.

Junta municipal del Censo de población de Palma

No habiendo podido celebrarse la sesión anunciada para las doce y media de hoy por falta de número, se convoca de nuevo para el próximo día 5 á la misma hora y local.

Palma 3 de Febrero de 1898.—El Alcalde, Presidente, Eugenio Losada.

ULTIMAS NOTICIAS

De la madrugada De la capital:

A las primeras horas de la madrugada de hoy, después de quedar de nuevo despejada la atmósfera, se ha desencadenado sobre esta ciudad un fuerte vendabal, que ha dejado secas en menos de una hora la mayor parte de calles empedradas.

Algunos de los buques de nuestro puerto han tenido que reforzar sus amarras por temor de averías.

A la hora en que escribimos estas líneas continúa con el mismo caris.

TELEGRAMAS

Detenciones

Madrid 3 á las 10 n.

Comunican de Valencia, que esta madrugada 40 guardias civiles apostados en distintos puntos de la huerta de Rusafa, han detenido á 22 individuos, los cuales según se dice están relacionados con varios crímenes que habían quedado impunes.

Rumores.—Dimisión de Govin

Madrid 3 á las 10'10 n.

Ha circulado el rumor de que en el Consejo de ministros celebrado por el Gobierno Insular, se ha planteado la cuestión encaminada á formular unas bases para establecer un convenio de paz con los insurrectos.

El señor Govin propuso el reconocimiento de los grados á los insurrectos y el desarme de los voluntarios.

Al votarse dicha proposición quedó desechada por el voto de casi todos los ministros.

En vista de ello el señor Govin presentó enseguida su dimisión.

Averías.—El cabecilla Inglésito

Madrid 3 á las 10'30 n.

Dícese que al salir del Ferrol

para Cádiz el destroyer Plutón, sufrió algunas averías en la máquina que le obligaron á regresar al puerto.

Ha llegado á Santander con destino á Montjuich, el cabecilla cubano Inglésito.

Mencheta

D. José Quint Zaforteza

A las primeras horas de esta madrugada ha pasado á mejor vida en Palma el que fué nuestro distinguido é ilustre amigo Sr. D. José Quint-Zaforteza y Crespi de Vallaura.

Sin tiempo para más que para llorar su pérdida, como la llorarán todos los que conocieron y trataron al finado, (y dada la circunstancia de enterarnos de la noticia cuando ya entraba en máquina nuestro número), sólo diremos como elogio del señor Quint-Zaforteza, que era un modelo de caballerosidad y de delicadeza, amigo de los pobres, popular y generoso, con cuyas virtudes hacia honor á su noble extirpe. Como datos biográficos sólo mencionaremos los más salientes: carlista de abolengo, entusiasta y convencido, á los 17 años dejó sus estudios para empuñar las armas en defensa de los ideales Dios, Patria y Rey; más tarde, cuando entró en posesión, por muerte de dos hermanos suyos de la primogenitura de su casa, empezamos á conocerle en Palma y á admirar las bellas dotes de que estaba adornado; ocupó cargos importantes en algunas Congregaciones religiosas y sociedades locales, posteriormente fué el alma del Real Club de Regatas, que hasta el presente le contaba como Presidente; ocupó también igual cargo desde la reciente organización del partido carlista dentro de su Junta provincial y como vocal de la de la región Balear, siendo idolatrado por todos sus correligionarios. El finado era Maestrante de Valencia. Ha muerto á los 42 años de edad.

Sentimos en el alma la muerte de tan noble como digno caballero, por lo que enviamos á su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela cómica

Función para hoy viernes

El sainete lírico,

La verbena de la Paloma

El apropósito en un acto,

¿Cómo está el arte?

Estreno de la zarzuela en un acto,

La viejecita

A las ocho en punto

Entrada general, 0'50 pesetas.

Id. media, 0'30 id.

Se alquila.

Un primer piso situado en la calle de Bosch número 14, que además de reunir todas las condiciones apetecibles, tiene un local apropiado para una industria de calzado, con todas las dependencias necesarias.

Darán razón en el primer piso del número 4 de la misma calle.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6:45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 6:45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4:45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5:15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7:12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6:40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Soller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO

4

1809.—El soldado dragón Juan Colom, de Felanitx, se distinguió en uno de los ataques de Z. por los tropas franceses.

VIERNES

34 | Santos Andrés Corsino obispo | 831 y José de Leocadia confesor.

FEBRERO

5

1709.—Fue muerto de una estocada el hijo de Mosen Dalgado alguacil del Obispo.

SÁBADO

35 | Santos Agueda mr. y Cala- | 830 manda vírgenes



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Febrero

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Basalt, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Colón», capitán Camps, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 29 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», c. Camps, para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 7 de Barcelona y el 12 de Cádiz, vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Masagán y Megador. Línea de Fernando Poo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ.—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Saldrá de Barcelona el 28 de Febrero el vapor

CATALINA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuila, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Impotencia

debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Heras 84 y 86. Centro farmacéutico.

Advertisement for 'AUMENTA TÓNICO ORIENTAL' hair product, featuring an illustration of a woman's face and the text 'D.A. BRILLO' and 'CABELLO PERFUMA'.

Advertisement for 'AGUA FLORIDA' perfume by Murray & Lanman, described as 'DELICADO', 'REFRESCANTE Y DURADERO'.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Advertisement for 'NEUROSINE PRUNIER' medicine, listing ingredients like 'FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO' and 'NEUROSINE-GRANULADA'.

Advertisement for 'LATOS' and 'PASTILLAS DEL DR. ANDREU' for asthma, describing the benefits of the pills.

Advertisement for 'BUEN CALZADO' shoes, highlighting 'Precios económicos' and the location 'Zapatería PARETS, San Nicolás 1-Quint 23, Palma'.

Advertisement for 'JARABE PAGLIANO' medicine, 'DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE' by Professor Ernesto Pagliano.

Advertisement for 'PAPEL DE ARMENIA' disinfectant paper, 'ANTISEPTICO PODEROSO'.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas mensuales del puerto Barcelona. Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21. Los pasajes se despachan en Palma plaza de Antonio Maura, número 5.



La Fosfatina de Mares constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del dentado, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

Advertisement for 'COMPRIMIDOS DE VICHY' mineral water tablets, 'GALOSOS'.

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Se necesitan oficiales de zapatero que sepan su obligación en un taller de Binisalem. Para informes dirigirse á la calle de Truch de la misma villa, café del Centro.

Alquiler Se alquila una tienda calle de la Unión, número 42. Informarán: calle de Mantaner, número 10, piso segundo.

UNA OPERACION PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreccejo serio y repulsivo, ó quitarse el impertinente vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Doz José Casanovas, peluquero, Cadená 6.

Gimnasio Balear Dirigido por don Miguel Muntaner. Inspector médico, don B. Muntaner. 5-VERI-5